

# Navarra apuesta por un urbanismo que combina el arte y la arquitectura

El Gobierno presentará un proyecto que puede marcar las estrategias de desarrollo de las ciudades en el futuro

**PAMPLONA** – El Gobierno de Navarra presentó ayer el proyecto European New Bauhaus en Navarra, que busca transformar entornos rurales y urbanos con el objetivo de mejorar la calidad de vida. Todo ello, desde un punto de vista interdisciplinar e innovador, ya que busca eliminar las barreras entre las disciplinas técnicas y artísticas para combinarlos en la creación de un nuevo entorno.

El proyecto navarro será presentado en octubre ante la Comisión Europea, que se encargarán de escoger los cinco proyectos más relevantes que marcarán las principales estrategias para construir las ciudades con otra visión, poniendo el foco en las relaciones humanas y culturales que se articulen en ellas, sobre

todo a la luz de la crisis la covid-19.

La iniciativa, cuya mesa interdisciplinar fue constituida ayer en Baluarte, fue presentada en rueda de prensa por la consejera de Relaciones Ciudadanas, Ana Olo y el vicepresidente segundo y consejero de Ordenación del Territorio, Vivienda, Paisaje y Proyectos Estratégicos, José María Aierdi.

Se trata de impulsar en la Comunidad Foral un proyecto, liderado por el Gobierno pero integrado además por representantes de universidades, centros tecnológicos, colegios profesionales y empresas, entre otros colectivos sociales y culturales, que pueda ser uno de los cinco proyectos piloto que la Comisión Europea impulsará.



Aierdi y Olo junto al resto de integrantes del grupo de trabajo. Foto: Iban Aguinaga

Según expresó Olo, participar este proyecto "es una oportunidad para Navarra", dado que se trata de un territorio "pequeño y cohesionado" y que cuenta con "agentes del conocimiento y centros tecnológicos" que junto a las empresas pueden llevar adelante lo que "no es solo un proyecto medioambiental sino cultural".

**ABIERTO A LA SOCIEDAD** El grupo de trabajo creado ayer tiene como "pri-

mera tarea" trabajar en esta candidatura, aunque la filosofía de esta Nueva Bauhaus Navarra la asume independientemente del proyecto, para lo que "hay ganas, ilusión, trabajo y esfuerzo de muchos de los agentes que hoy han participado". Este grupo incipiente irá recibiendo a partir de ahora nuevas incorporaciones, a medida que se vayan celebrando distintas sesiones de trabajo, ya que está abierto a todas aquellas entidades

que estén interesadas en participar de la estrategia de la 'oleada de renovación urbana'.

Con el movimiento medioambiental, económico y cultural *New European Bauhaus*, el ejecutivo europeo busca movilizar a diseñadores, artistas, científicos, arquitectos y ciudadanía en general con el fin de poner en común ideas sobre posibles proyectos que contribuyan a solucionar problemas cotidianos. – *Diario de Noticias*